
ATA 09/2023 
Aos dezesseis dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, às oito horas, na Sala de 
Reuniões do Centro Administrativo Municipal, reuniram-se os componentes do Conselho 
Fiscal do Fundo de Previdência do Servidor (Previagudo), devidamente nomeados pelo 
Decreto 93/2022, conforme consta no livro de presenças do Previagudo juntamente com o 
Conselho de Administração . De início, o presidente Marcelo agradeceu a presença de todos. 
Ato contínuo, comunicou o saldo do Previagudo no final do mês de julho/2023, no valor de 
R$ 57.272.637,39, distribuído em aplicações junto ao Banco do Brasil, Caixa Econômica 
Federal, Banrisul e Sicredi. No citado mês, o patrimônio do Previagudo teve variação 
positiva na quantia de R$ 564.846,19. Com relação ao censo previdenciário, deve-se manter 
contato com a Administração a fim de que a contratação ocorra nos próximos dias. Quanto à 
certificação dos membros dos Conselhos de Administração e Fiscal, bem como do Comitê 
de Investimentos, restou decidido que será instituído um grupo de estudos. Os encontros 
ocorrerão na sala de reuniões nas segundas, quartas e sextas de cada semana, das 09h30min 
até às 11h30min. Na ocasião, os presentes assistirão vídeo-aulas sobre os assuntos abordados 
nas provas de certificação. No que se refere à requisição de informações encaminhada pelo 
Sistema de Controle Interno, datado do dia 03/07/2023, através do Memorando 3482 do 
sistema 1Doc, passou-se à sua análise. É o seguinte teor da requisição: “Solicito 
informações/documentos para prestação de esclarecimentos ao TCE, sobre RPPS - Parecer 
dos Conselhos: 1 - Verifica-se que o parecer dos conselhos do RPPS, peça nº 4917651, 
datada de 10/03/2023, se mostrou insuficiente para atender a alínea “g”, IV, art. 2º da Res. 
1.134/2020. Espera-se que o relatório e parecer dos conselhos do RPPS contemplem pelo 
menos as seguintes verificações: análise de suas contas (com manifestação sobre o equilíbrio 
financeiro); análise das aplicações financeiras; análise das demonstrações contábeis e 
análise da manutenção do equilíbrio previsto em sua avaliação atuarial. No entanto, o 
documento não apresentou análise sobre a redução do montante dos ativos financeiros do 
RPPS em relação ao ano anterior e nem sobre o equilíbrio atuarial. Solicita-se a retificação 
do documento com análise e parecer completa para todos os itens exigidos. 2 - Apesar do 
RPPS ter demonstrado receitas maiores que as despesas, em 2022, verifica-se que a redução 
dos ativos financeiros informados no DRAA: Saldo em dez/2020 de R$ 61.683.788,38, 
dez/2021 de R$ 56.359.843,36 e dez/2022 de R$ 54.888.342,25. Tal análise deverá constar 
no parecer dos conselhos com as informações dos encaminhamentos que foram dados. 3 - 
Verifica-se que o RPPS apresentou aumento do deficit atuarial nos últimos DRAAs e o ‘Valor 
atual do plano de amortização do deficit atuarial estabelecido em lei’ apesar de indicar 
suficiência a valor presente, não está reduzindo o deficit atuarial, indicando a necessidade 
de medidas mais efetivas. Tal análise deverá constar no parecer dos conselhos com as 
informações dos encaminhamentos que foram dados. 4 - Informar se o ente federativo 
realizou a reforma da previdência listando quais alterações foram realizadas, se houver, e 
indicar a lei correspondente.” Esta requisição do SCI, foi debatida e analisada pelos 
membros dos Conselhos de Administração e Fiscal presentes no ato. Com base nas 
informações colhidas junto ao atuário e demais setores envolvidos, elaborou-se novo parecer 
que, oportunamente, será encaminhado ao TCE/RS. Da mesma forma, foi elaborada resposta 
aos demais quesitos da requisição de informações. Por fim, o Presidente explanou aos 



presentes que o Joel Catelan, membro do Conselho de Administração, no evento 
previdenciário do qual participou no mês de maio do corrente ano, promovido pela AGIP, 
foi sorteado para participação do “22º Congresso Nacional de Previdências da ANEPREM”, 
que será realizado na cidade de Belo Horizonte nos dias 11, 12 e 13 de setembro do corrente 
ano. Neste caso, a AGIP irá custear as despesas de inscrição, hospedagem e alimentação, 
cabendo ao Previagudo o pagamento das despesas de locomoção (rodoviário de Agudo até 
Porto Alegre e aéreo de Porto Alegre até Belo Horizonte – e vice-versa). Após apreciação 
pelos presentes, por unanimidade, os conselheiros aprovaram a participação de Joel no 
evento, inclusive no que se refere ao custeio das despesas de locomoção, na forma antes 
descrita. Nada mais havendo a tratar, às dez horas, o Presidente agradeceu a presença de 
todos e encerrou a Reunião, da qual lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada, será 
assinada por quem de direito. Agudo, 16 de agosto de 2023. 


